

# DIARIO MARROQUI

## Datos de actualidad

### Mas de tres mil quinientos artículos se han publicado en defensa de la construcción del puerto

Curiosos datos son los que ofrecemos hoy a nuestros lectores de una prueba estadística hecha ligera y rápidamente sobre la mesa de la Redacción, en asunto de tanta importancia para nuestra ciudad como es la construcción del puerto.

Para ello, y si la memoria no nos ha sido infiel, hemos entresacado del archivo de nuestros recuerdos, algunas fechas y datos que vamos a exponer para que nuestros lectores conozcan la labor gigante de la prensa local en favor de lo que desde hace veinticuatro años viene siendo la más firme y principal aspiración de Larache.

En el año 1914 sale a la luz pública «La Correspondencia de Africa», periódico diario que se editaba por aquella época en uno de esos típicos callejones que hasta nuestros días conocemos por la calle de Erzami de la ciudad vieja, donde también entonces estaba concuñada toda la naciente burocracia del país protector.

Del ensanche de la ciudad, de este nuevo Larache que se nos ofrece urbanizado y embellecido, con esa factura incomparable de país colonial, nada había en aquel año, que por primera vez en los anales de la ciudad del Lucus se registraba la aparición de un periódico español.

No muy lejos de esta hoy casi olvidada calle de Ezzami, en la calle Real, (hoy 8 de Julio), existía el «Casinillo», lugar de reunión de los soldados españoles que residían en Larache antes de la ocupación, y después muy frecuentado por los jefes y oficiales de Infantería de Marina que realizaron el desembarco.

«La Correspondencia de Africa» inicia esa campaña entusiasta y constante por la construcción del puerto que no se ha interrumpido durante casi un cuarto de siglo—porque para ello fueron fundados en la ciudad del Lucus periódicos que nacían con bríos y fé alen-

quisitos poetas y notables dibujantes titulado «La Semana»,

En el 1932 aparece el primer semanario gráfico de Larache titulado «El Lucus» que como todas las publicaciones que han visto la luz pública de Larache tanto diarias como periodísticas, dedica gran número de artículos a solicitar la construcción del puerto.

Cincuenta y cuatro años suman de vida periodísticas cuantos diarios y semanarios han sido fundados en Larache, los que publicando tan solamente cuatro artículos al mes suman más de tres mil artículos periodísticos consagrados a la defensa de la construcción del puerto.

El año 1931 «Heraldo de Marruecos» que vió la luz pública en Tánger, viene a establecerse en Larache, y se suma a la campaña pro-puerto escribiendo numerosos artículos, y destacando su cooperación, especialmente, a partir del año 1932 que se crea el Comité Pro-puerto.

También hemos de hacer resaltar que más de un centenar de artículos en favor de la construcción del puerto se han escrito, en periódicos de Ceuta, Tetuán y Alcazarquivir, enviados por sus corresponsales en nuestra ciudad, artículos que sin una cifra precisa vienen a sumar más de tres mil quinientos, que partiendo de que cada uno de ellos tenga una cifra de un centenar de líneas, que cobradas a una peseta, según la tarifa corriente de los periódicos para artículos de propaganda vienen a demostrarnos que la propaganda hecha en favor del puerto de Larache asciende a más de un millón de pesetas.

Estos datos obtenidos a la ligera del archivo de nuestros recuerdos, los ofrecemos hoy al público de Larache, para que tenga una ligera idea de la formidable y gigantesca campaña realizada por la prensa local con la valiosa cooperación de la prensa regional, en favor del puerto de Larache se propone tributar un grandioso homenaje al alto comisario señor Rico Avelló por haber alcanzado para Larache que su vieja aspiración de casi un cuarto de siglo se vea satisfecha.

ABATE BUSSONI

## Para el baile de la Prensa

### Ayer se recibieron varias muñecas

Ayer lunes en la secretaria de la Agrupación de Periodistas se recibieron varias muñecas con típicos trajes de las regiones de Aragón Galicia y Salamanca.

Estas muñecas fueron enviadas por las distinguidas señora y señorita de Pujalte, señora y señoritas de Valero, señorita de Rosendo y señora de Vicente (don Francisco).

Seguramente que el próximo domingo o el lunes serán expuestas en el domicilio de la Agrupación todas las muñecas que han de ser rifadas gratuitamente, en el fantástico baile de la prensa entre las bellas señoras y encantadoras señoritas que han de concurrir a esta fiesta, a la que los periodistas están rodeando de tantos alicientes que ha de ser a no dudar la fiesta más brillante del año.

El domingo y ayer lunes se reunió la junta directiva de la Agrupación para ultimar detalles relacionados con el baile cuyo programa será dado a conocer en esta semana por la prensa.

## Sentido fallecimiento

El pasado domingo falleció en esta plaza el conocido y estimado israelita don José Haligua, antiguo empleado de la Junta Municipal, cuyo fallecimiento, al mismo tiempo que sorpresa, causó verdadero sentimiento en todas las esferas sociales de la ciudad entre las que era estimadísimo por sus dotes de caballerosidad y bondad.

El sepelio del finado tuvo lugar el citado domingo, constituyendo éste una verdadera e imponente manifestación de duelo, en la que tomó parte la colonia israelita en pleno y numerosos europeos.

Presidían el duelo el Consejo Comunal israelita con el Cabino Mayor, señor Chocrón; el sobrino del finado, nuestro estimado amigo don Jacob Gabay y otros familiares; ostentando la representación de los funcionarios del Municipio, figuraba en el duelo don Evaristo Acosta.

## La Zona y sus Interventores

Un nuevo y reciente Decreto del Gobierno estructura en la Zona las funciones interventoras respecto al moro protegido.

El prestigioso e inteligente director de Asuntos Indígenas, general Capaz, modula desde su alto cargo, todo lo que encierra tan importante reorganización en toda la Zona de influencia. No en balde los prestigios y merecida fama de africanista que tiene el señor Capaz—los cuales le han valido, por Ley votada en Cortes, su rápido ascenso a general, por la gloriosa ocupación de Ifni sin derramar sangre—serán propicios a benéficos resultados para nuestra obra colonizadora en Marruecos. El general Capaz, por tanto, es capaz de llevar a la práctica sus vastos planes en bien de todos, de protegidos y protectores.

¡Loémosle! Es evidente que su experiencia y larga convivencia con el moro de quien es como un hermano—los moros le llaman Sidi Abderrahman Capaz—le sitúan en posición preminente para implantar, sin recelos, la reforma colonizadora que propugna, tanto para una labor de intensa valoración de campos y «medinas», como para la gran labor educadora que España, en lo político, en lo administrativo, en lo judicial, en lo sanitario, en lo instructivo, etc., tiene la alta misión de organizar y desarrollar. De la intensidad de estos factores depende nuestro éxito en las sublimes funciones instructoras que encauza, encamina y dirige con tanto acierto como fino, su director general Capaz y todos los interventores regionales, adjuntos y locales. No hacemos distinción de trajes militares o civiles en estos cargos, pues lo interesante son las personas capacitadas que los rigen, bajo el dictado común de «españoles» y patriotas todos.

La Administración Xerifiana del Protectorado en todas sus ramas y manifestaciones, necesita un generoso impulso con envergadura racial, haciendo eficaces los servicios sin menoscabo ni suplantación de lo esencial y cordialmente majzeniano, con arreglo a los tratados internacionales y a las leyes, usos costumbres y religión del Korán. Precísase comprensión. Intervenir es dirigir, encauzar, asesorar, educar al indígena, utilizando todo el rendimiento apto que sea capaz de dar. La obra civilizadora de los interventores, por ser múltiple y exquisita, requiere mucho cuidado. El es el retrato, el ejemplo vivo de España; un dechado de moral y de virtud cívica, de cualidades ciudadanas. Debe ser como límpido espejo inalterable donde todos los demás a sus órdenes, protegidos y protectores, se deben mirar para imitarle, imitando así las excelentes virtudes y cualidades de nuestra amada España, Nación colonizadora por antonomasia que ya dejó escritas para América sus famosas «Leyes de Indias» documento inmortal que en Marruecos nuestros interventores saben aplicar con arreglo a los tiempos nuevos.

Por ser obra difícil la de sugerencias espirituales en los indígenas por las Intervenciones por ser obra de captación de voluntades; por ser forjadores de cerebros y de amplios planes en cada cábila o aduar: por ser consejeros y tutores los interventores de España, precisamente por eso, por lo que son, encarnan y representan. Deben sublimar su cívica virtud y su tacto exquisito, selecto.

España, en la paz, viene a derramar sus beneficios, su cultura, sus métodos, sus adelantos, sus normas, su vivo ejemplo de idoneidad, captando para la colaboración, la inteligencia y la confianza, es decir, la hermandad de Raza, puesto que es uno el tronco Ibero-Berber. ¡Bella, sublime misión la de nuestros interventores! ¡Excelsa y bendita su obra, si todos y cada uno saben encarnarla en la palabra España! ¡España, madre de naciones y de pueblos a los que dió su lengua, su fé, sus fiestas, sus romerías, sus adelantos y toda la literatura y pensamiento de su Siglo de Oro inmortal!

F. Verdejo I LESIAS  
(Continuará)

José Haligua fué un gran estimado amigo don Jacob Gabay, enviamos nuestro más sentido pésame.

## Viajero

Procedente de Tetuán don de reside, y acompañado de su bellísima esposa, estuvo ayer en esta el inspector representante de la Unión Española de explosivos don Manuel Sevilla.

## Se venden

Se venden muebles de casa completa, en buen uso. Razon en esta Administración.



Leche condensada azucarada con toda su crema  
**Marca BETTY**



ATENCIÓN. Las etiquetas de la leche BETTY se pueden convertir en dinero contante y sonante. Muchas de las etiquetas de dicha marca de leche, vienen con emios en metálico, que son abonadas a primera presentación de las mismas por los agentes en Larache Jacob e Isaac Laredo, Avenida de la República frente al Jardín de las Hespérides

Exigir el jabón

**Biancaflor**

El más perfumado de los jabones

Depositarlo: ALFRED GIESE

**JOSE CALLEGO-Banca**

Realiza toda clase de operaciones bancarias

**Alcazarquivir-Larache**

**Radio PHILGO**

El aparato más selectivo del mundo

Exposición de modelos 1934  
**CASA "GOYA"**

Representante general exclusivo para Marruecos español  
 don García de Castro

**Ferrocarril de Larache-Alcázar**

Servicio de trenes zoqueros

Precios ida		ESTACIONES		Precios ida y vuelta	
1. <sup>a</sup>	2. <sup>a</sup>	3. <sup>a</sup>	4. <sup>a</sup>	1. <sup>a</sup>	2. <sup>a</sup>
2'60	1'85	1'15	0'70	3'90	2'80
Salida Larache-Mensah a las 8 h.				1'75	1'00
Salida, Apeadero a las 16 h.					
60	1'85	1'15	0'70	3'90	2'80
Llegada al Mensah a las 17 h. 15"				1'75	1'00

Los trenes circulan solamente los miércoles, viernes y domingos. Todos los trenes serán mixtos de viajeros y mercancías entre las estaciones de Larache, Mensah y Alcázar.

**TARIFAS INDUSTRIALES DE P. V.**

X1-X2-X3-X4-X5-X6 y X7

Estas tarifas no serán aplicables más que a los comerciantes, industriales y Agricultores de la Zona de Protectorado ya sean remitentes o consignatarios de la mercancía.

Los precios de estas Tarifas oscilan entre 8'50 y 2'00 pesetas a tonelada de Larache a Alcázar o viceversa, según la Tarifa porque se haga el transporte bien desde Almacenes o estaciones

Las mercancías serán transportadas en los trenes Zoqueros o en otros facultativos en cualquier momento según disponga la Dirección y en vista de las facturaciones que se efectúen.

Para detalles dirigirse a las Oficinas del Ferrocarril o a las Estaciones del mismo

**Francisco Vicente**

ABOGADO

Consulta de 4 a 6. Calle 14 de abril número 36

**ASRIA. BANCARIA GLARNUS**

Diputación, 309, enf. c. 1.<sup>a</sup> **BARCELONA** Ho as de despacho: de 9 a 12  
 (entre Bruch y Lauria) Teléfono, 20302

Préstamos de dinero y de grandes capitales en hipotecas o documento privado, etc., y sobre toda clase de fincas urbanas y rústicas, etc.  
 (Tramitación rápida y reservada)

En todas las poblaciones y pueblos de España se facilitan préstamos de capitales en metálico, desde 25.000 hasta 3.000.000 de pts. Con la garantía, para el peticionario que solicita el préstamo, de nuestra rigurosa reserva. Tipo de interés, desde el 5.º anual. Pago de intereses, por trimestres o semestres vencidos, sin recargos ni apremios. Tiempo de duración de las operaciones de préstamos, (plazo de vencimiento), desde 1 hasta 20 años, o sea por el número de años que se convenga, indistintamente a corto o largo plazo, con derecho en el vencimiento a prórroga o aplazamiento, libre de recargo y apremio, siempre y cuando se esté al corriente de pago de intereses.

Condiciones para la devolución del capital prestado con facilidades y ventajas para la amortización voluntaria, o sin ella; la amortización voluntaria puede efectuarse indistintamente conjuntamente por los procedimientos de parcial, mixta y total

**Monopolio de Tabacos del Norte de Africa**

Cigarros de la Habana desde 0'75 pts. en adelante  
 Idem filipinos a 0'20 y 0'30 y Manila extra a 0'40  
 Picadura superior, Extra y Flor de un Día  
 Cigarrillos de picadura extra elegante, cigarrillos extra y elegantes. Véase la tarifa en estancos

**Empresa Escañuela**

Servicio diario de coches Pulmann-Lujo, entre la zona francesa y española.

Horario para la zona española: De Larache a Alcazarquivir, todas horas - Zona francesa: Salida de Larache a Casablanca-Marraquech, y Fez Orán, a las nueve de la mañana

Salida de Alcazarquivir directo a Ceuta, a las 5'45 y 11'15

**José A. de Reyes**

Abogado

Plaza de España. Casa Contreras

Elija usted un regalo

Elija usted, gratis completamente, un regalo entre los siguientes. GRAN GEOGRAFIA UNIVERSAL, 1000 páginas, miles de ilustraciones. HISTORIA DE ESPAÑA, 1.000 páginas, miles de ilustraciones en colores. ENCICLOPEDIA ILUSTRADA 1.500 páginas, miles de ilustraciones, mapas en colores. Todos estos libros editados en el año 1933 y lujosamente encuadernados en tela. Cualquiera de estas obras que usted elija se le enviará gratis: INSTITUTO SOCIAL DE BELLAS ARTES Apartado 5.120 MADRID

**Agencia de Aduanas**

JOSE J. SEREATY

Avisos. Larache, Pasaje del Teatro, Alcazar  
 almacén de don Ernesto Sereaty

Realizad vuestros viajes por todo Marruecos en

**La Valenciana, S. A.-Tetuan**

**Casa "GOYA"**

aparatos y material fotográficos

Sellos de caucho

Ma factura de toda clase de grabados.—Etiquetas y timbrados en relieve.—Rótulos de esmalte y de latón grabados.—Placas grabadas químicamente Fichas—Prescintos de todas clases.—Aparatos numeradores.—Foliadores, Perforadoras. Sellos de caucho elástico, etc. etc. PRONTITUD Y ECONOMIA Pida detalles en esta Redacción

ENFERMEDAD ES DE LOS OJOS

**Dr. LEMUS**

del Instituto Oftálmico Nacional

Ex Profesor de Oftalmología de la Academia de Sanidad Militar

Consulta de 3 a 6 de la tarde Villavieja 3. LARACHE

**Dr. Banegas**

Ex interno del Hospital de S. Carlos. Madrid

Medicina en general. Especialidad en enfermedades venéreas—Larache

DIARIO MARROQUI

Se vende

Se halla en venta en el establecimiento «Goya» de la plaza de España, y en el kiosco de tabacos del señor Navarro, junto al Café Hispano Marroquí.

Por no poderlo atender su dueño, se vende el taller de bicicletas de Enrique Conejo

Se vende

Vendo aparato Radio Philips semi nuevo

**ASOMBROSO DESCUBRIMIENTO**

Por fin llegó la pintura que necesita todo Marruecos por su clima húmedo.

**"COLIMP-BONDEX"**

Producto patentado en todos los países

ARQUITECTOS • INGENIEROS • CONTRATISTAS  
 PROPIETARIOS MAESTROS PINTORES.

COLIMP-BONDEX es una nueva pintura impermeable, vistosa, perfecta y de duración infinita, para fachadas e interiores. Los fabricantes garantizan COLIMP-BONDEX por diez años. COLIMP-BONDEX evita la colocación de andamios de año en año. COLIMP-BONDEX resuelve las preocupaciones y alivia las fatigas continuas de todos los propietarios, además de revelar sus fincas. COLIMP-BONDEX servido en forma de polvo, se prepara únicamente con agua corriente y la mezcla se efectúa instantáneamente. COLIMP-BONDEX evita las humedades de las Iluminaciones, es aislante y sanitario. Se suministra en 17 colores.



Agencia para Marruecos en Tetuan

SECCIA, S. A. LARACHE

PIXA DEMONSTRACION

**Electras Marroquíes S. A.**

Centrales térmicas, productoras de energía eléctrica en Tetuan, Larache y Alcazarquivir. Transformadores en Arcila, Rio Martin

Se facilitan proyectos, presupuestos de toda clase de alumbrado como de fuerza motriz



## Delimitación y rectificación de fronteras de Africa

Un semanario de Madrid ha publicado dos documentos importantes, uno sobre Marruecos, otro sobre política exterior. Importantes los dos, por la precisión y por las novedades. Importantes además, porque uno es oficial y el otro tiene en parte ese mismo carácter. El primero es del señor Moreno Calvo, subsecretario de la Presidencia. El segundo, del conde de Romanones. Y el conde de Romanones es entre nosotros el que más debe saber acerca de ciertos asuntos internacionales de España en lo que se refiere a la cuestión del Mediterráneo y aún del Atlántico. Muerto Poincaré, el conde es el único testigo de la calidad de los acuerdos de Cartagena.

De las declaraciones que acerca de Marruecos ha hecho el señor Moreno Calvo nos detenemos en las que constituyen más novedad. No del todo nuevas para los lectores, pues ya les habíamos anunciado que se trataría probablemente de rectificación y aún quizá de revisión de fronteras en las posesiones españolas de Africa, sólo que ahora es el subsecretario de la Presidencia quien públicamente lo anuncia.

Insiste principalmente en las fronteras de la zona de Protectorado del Norte y en la unión del territorio de Ifni con la zona de Protectorado del Sur. Habla también de la Península de la Agüera. Y nada dice de las salinas de Iyil. Pero es lo mismo: también habrá de tratarse, forzosamente, de este último punto.

Tenemos así compartida por el Gobierno una tesis que era nacional, no por lo popular, sino por lo que respondía a los verdaderos intereses de España. Y tenemos el anuncio implícito de próximas negociaciones.

De los límites de la frontera de la zona del Norte, ya se sabe lo que hay. Los franceses han ocupado transitoriamente algunas posiciones nuestras. La transitoriedad tiende a convertirse en permanencia. Todo depende de que el Gobierno con decisión, con tanta decisión como corección, advierta que es hora de evocar aquellas cabilas. No lo ha podido hacer hasta ahora ningún gobierno, por que para estas determinaciones es menester la unidad interior y nuestro país está atravesando una larga época constituyente que no ha terminado todavía y que no se sabe cuándo terminará. La ventaja de los france-

ses reside en eso. La ventaja, en cambio, de Italia, en las últimas negociaciones, consistió en la unidad interior. Pero España es una nación, de larga historia, de alto destino: y todas estas dificultades interiores desaparecerán.

El territorio de Ifni es una «enclave». Como tal, de difícil independencia económica, política y estratégica. La tribu principal que la puebla, se extiende también por territorio francés. Como más al Sur está otra zona de Protectorado, lo que nos convendría sería la unión de los dos territorios. Así estaban antes del tratado de 1912. Y si hay entre ellos ahora solución de continuidad, es por que entonces hubo que contribuir a pagar lo que costaron a Francia las negociaciones con Alemania. Pero después de la guerra, Francia rescató los territorios africanos que entonces cedió a Alemania. Por donde en el día tiene los que nosotros entregamos y los que ella dió al Reich. Una jugada perfecta.

Hasta ahora esta cuestión de la unión de los dos territorios estaba simplemente en potencia. Pero ya está ocupado Ifni, ya se puede proceder a una delimitación natural y geográfica, ya se puede atender a las conveniencias de los dos países. Ahora es la hora. Consiste nuestro interés en disponer de un punto de apoyo continental frente a las Canarias. Es regla general que el que posee la orilla de un estrecho propiamente a dominar la otra, y quien domina una isla, quiere también alguna tierra de enfrente. Ley histórico-geográfica que no se desmiente jamás. De esto depende en parte la seguridad de las islas Canarias. Nadie piensa en ellas y es cosa de atenderlas. Aunque hubiéramos de ceder en otra cosa por allá abajo, nos importa la unión de esos territorios.

La península de la Agüera, al Sur de Río de Oro, se halla dividida entre Francia y España. Pero por tan arbitraria manera que toda la bahía del Galgo queda para los franceses y los barcos de pesca españoles no tienen donde abrigarse. También el señor Moreno Calvo ha indicado ahora esta rectificación.

No ha hecho mención, en cambio, de las salinas de Iyil. Son éstas el mercado principal del Sahara español. En días de nómadas, los mercados son los que mandan y quien los tiene

domina a los pobladores de todos los alrededores. Los mercados y los oasis son los únicos puntos fijos del desierto, los únicos terrenos en que se puede edificar por allí una política. Todo lo demás es construir sobre arena. En la situación actual, siendo Francia poseedora de las salinas de Iyil, domina también todo el Sahara español. La delimitación está hecha de una manera evidentemente arbitraria, pues al llegar allí la línea divisora, se quiebra y entra de la colonia española, para que las salinas queden en la francesa. Otro error que hay que rectificar.

No hago mención de lo que se requiere al Acta de Algeciras y otros asuntos de la zona del Norte, porque serán ya sobradamente conocidos. Pero puede deducirse de todo esto, que se va a intentar un arreglo general con Francia, para liquidar todas las cuestiones pendientes, para enmendar errores antiguos y para dar solidez a las comarcas españolas de Africa.

Crespo TELLO

Madrid-Febrero.

### Radiotelefonía

## Micrófonos de solapa

Hasta hace muy poco tiempo, en realidad los micrófonos eran unos dispositivos que se empleaban casi únicamente en emisoras de radiodifusión, equipos microamplificadores y en fabricas de impresión de discos fonográficos. Mas debido a los progresos y perfeccionamientos de la técnica de amplificadores y micrófonos, que permiten una gran amplificación, han adquirido estos últimos tal preponderancia, que su utilización alcanza en la actualidad a infinidad de aplicaciones.

En numerosas casas particulares se utilizan muy a menudo para el registro o la impresión de discos; los radioaficionados lo emplean en veladas familiares, etc., utilizando el receptor de radio como amplificador microfónico. Pero don'te ha adquirido verdadera amplitud ha sido en los reportajes, en los cuales se utilizan pequeños micrófonos de diferentes sistemas, que se cuelgan en el ojal de americana o se ocultan en el bolsillo cuando las circunstancias así lo requieren, permitiendo gran facilidad en los movimientos.

Lea V. "Diario Marroquí"

## Cinematografía

Carole Lombard en una nueva producción Columbia

[Carole Lombard], a sí; con admiración. Porque no se la puede nombrar de otro modo. Que ya son muchos sus triunfos en la pantalla y quien, como ella, está en el pináculo, cuando se la nombra es para admirarla, para elevar bastante del ras de tierra la palabra y el juicio.

Esta mujer que sonríe con su sonisa fresca y frágil como rosas que en pleno mayo llenan de alegría y belleza el dulce y quieto hincertillo donde buscan refugio espíritus enamorados conquista en «Angel del arroyo» una vez más al público que gusta del cine frío y moderno, humano sin llegar a filosofar.

Esta Carole Lombard que muda habla por la parlara luz de sus ojos expresivos y saltones; ojos hechos para encantar almas de enamorados, tiene un simpático «rol» en la producción Columbia «Angel del arroyo».

Esta genial «estrella» ha dado tal encanto a su papel de bailarina sugestiva y llamativa, que «La danza del abanico» que es el motivo constante que sus denuncias y amonestaciones judiciales, más bien parece creada para espiritualizar y alar, con su blanco abanico de largas plumas, el fondo lírico de la película. Mas que cubrir el cuerpo lo que hace el blanco abanico de plumas es velar la transparente hermosura del alma de la bailarina que a fuerza de no tomar en serio las cosas del amor llega a querer, a enamorarse.

Y en ese enamoramiento pone tal encanto Carole Lombard que parece su amor algo tan casto y honrado como el ritual de una danza mitad sagrada y mitad pagana.

De este film Columbia que distribuye «Citesa», la entidad valenciana consagrada a los éxitos, hace una inseparable creación Carole Lombard. De un asunto frívolo, sin trascendencia, hace ella una película sugestiva, interesante, muy agradable.

## Aviso a los Opositores al Cuerpo Administrativo

Para fijar vuestros conocimientos en Geografía de la Zona se acaba de poner a la venta debidamente rectificado y puesto al día el MAPA DE LA ZONA DE PROTECTORADO ESPAÑOL EN MARRUECOS. División Política e Histórica al precio de 6 pts.

Pedido a la librería Crema-des.

## Junta Municipal Asociación de la de Alcazarquivir Prensa Hispano-marroquí de Tetuán

CONCURSO LITERARIO PARA ESCRITORES NOVELES

La Asociación de la Prensa Hispano-marroquí de Tetuán, abre un concurso literario entre escritores noveles españoles y marroquíes, residente en la zona de Protectorado de España en Marruecos, y no mayores de 20 años de edad, con arreglo a las siguientes condiciones:

Primera. Serán condiciones indispensables para aspirar a dicha plaza:

a) Ser español o marroquí originario de la Zona española y mayor de edad.

b) Carecer de antecedentes penales, extremo que los españoles justificarán mediante el correspondiente certificado del Registro Central de Penales y Rebellés y los indígenas con certificación expedida por el Bajá de la ciudad de residencia del interesado y la del Juzgado de 1.ª Instancia e Instrucción del Partido Judicial respectivo.

c) Demostrar aptitud física suficiente para el desempeño del cargo, mediante el pertinente certificado facultativo.

Segunda. Los aspirantes presentarán sus solicitudes, debidamente reintegradas, en la Secretaría de esta Junta Municipal en el plazo de veinte días a partir del siguiente en el que aparezca publicado el presente anuncio en el «Boletín Oficial» de la Zona, acompañadas de los documentos que acrediten los extremos antes mencionados y la cartilla de identidad o cédula de nacionalidad y cuantos estimen convenientes en demostración de los méritos que deseen aportar.

Tercera. La dotación de la plaza es de cinco mil pesetas anuales de sueldo que figuran en el Presupuesto Municipal.

Cuarta. Los aspirantes serán sometidos a un examen de aptitud en el que ejecutarán ejercicios de conversación, escritura y traducción de textos árabe y español indistintamente y prácticas de redacción de documentos. Este examen tendrá lugar en el Salón de Actos de la Corporación al siguiente día de expirar el plazo de veinte días después de transcurrido el señalado en la condición segunda para presentación de instancias. El acto del examen será público.

Quinta. El Tribunal que ha de actuar en el examen a que se refiere la cláusula precedente, estará constituido por un Presidente que será el Vicepresidente español en el caso de que no presida el Interventor Local; un Vocal de la Junta musulmán y otro español; el personal técnico que se designe en su día y actuará de Secretario el propietario de la Corporación o quien haga sus veces. La hora del examen y el nombre de los señores que formen el Tribunal se anunciará en el tablón de anuncios de esta Junta con la antelación correspondiente.

Sexta. El fallo del Tribunal será inapelable.

Séptima. El designado habrá de posesionarse de su destino en el plazo improrrogable de quince días después de la fecha del nombramiento.

Alcazarquivir, 13 de febrero de 1935.

EL INTERVENTOR LOCAL-VICEPRESIDENTE Serrano

CONCURSO LITERARIO PARA ESCRITORES NOVELES

La Asociación de la Prensa Hispano-marroquí de Tetuán, abre un concurso literario entre escritores noveles españoles y marroquíes, residente en la zona de Protectorado de España en Marruecos, y no mayores de 20 años de edad, con arreglo a las siguientes condiciones:

Primera.—Se considerará a los escritores noveles aquellos cuyos nombres no hayan aparecido en ningún periódico español ni marroquí de la Zona de Protectorado español.

Segunda.—Los trabajos irán escritos en prosa, y no podrán exceder de seis cuartillas escritas a máquina por un solo lado, ni de un mínimo de cuatro cuartillas, exceptuando a los marroquíes que podrán presentar sus trabajos escritos a mano, con extensión aproximada a la indicada.

Tercera.—El tema del trabajo literario se deja a la libre elección del concursante, pudiendo consistir en un cuento, una crónica, una crítica, una biografía, etc., quedando absolutamente excluido los de tendencia política.

Cuarta.—Se concederán dos premios de ciento cincuenta pesetas para el mejor trabajo escrito en lengua española y para el mejor escrito en lengua árabe.

Quinta.—El plazo de admisión de trabajos se cerrará el día quince del próximo mes de marzo, a las doce de la noche. Los trabajos serán remitidos a nombre del Presidente de la Asociación de la Prensa Hispano-marroquí en Tetuán (Plaza de Fermín Galán, 3, 1.ª derecha) encabzándolos con un lema, y en sobre aparte, con el mismo lema, se indicará el nombre, apellidos y dirección del autor del trabajo. El sobre deberá llevar indicado: «para el Concurso Literario».

Sexta.—Un Jurado designado al efecto, y cuyos nombres se harán públicos oportunamente, examinará todos los trabajos presentados, y procederá a la adjudicación de los dos premios, que en ningún caso se declararán desiertos, quedando de propiedad de la Asociación de la Prensa Hispano-marroquí, los trabajos premiados; que dará a la publicidad en la forma que considere conveniente, y poniendo a disposición de sus autores de los demás.

Tetuán, 14 de febrero de 1935

## Dr Octavio Freiyro Amor

Análisis Clínico y Melitina General

Horas de consulta de 5 a 7 de la tarde, en el piso alto del inmueble de la Compañía del Lucus, antigua Casa de Emilio Dahl, junto a la antigua parada de autos «La Valenciana». —Alcazarquivir.

## Imprenta GOYA

LARACHE

Para encargos en Alcazarquivir, que se servirán con la mayor rapidez, dirijanse al correspondiente de este periódico en la citada población



# FESTIVAL DEPORTIVO

Con un espléndido día, a todo sol y luz, como si la Naturaleza quisiera ayudar con toda su plenitud a la celebración de tan simpático acto, tuvo lugar en el campo de deportes de la Cultural Deportiva F. T. D. un festival deportivo cultural, cuyo programa es el siguiente:

### Primera parte

Disertación sobre el deporte en las diferentes fases de su desarrollo durante el transcurso de los años y su influencia en las razas y los pueblos, de la que estaba encargado un distinguido e inteligente «sportman», el joven don Angel Flores, con residencia en Rabat.

No obstante y con harto sentimiento por parte de dicho señor, no pudo encargarse éste de la disertación por impedírsele un asunto oficial que habría de retenerle en la Zona francesa unos días más. Al objeto de que no faltase su conferencia deportiva, mandó el señor Flores, urgentemente, unas ideas generales sobre su charla, para que cualquiera que hubiese de sustituirle su piera desarrollarla mejor.

El director de la Cultural Deportiva F. T. D. don Adolfo Abaurrea, escogió, como persona capacitada por su cultura e inteligencia, al mismo tiempo que por su don de hombre de mundo para sustituto, al joven don José Montoya, recién llegado de Madrid, donde cursa sus estudios de serias posiciones.

Por creerle en mejores condiciones que nadie para salir airoso en una empresa no preparada por él, creencia en la que no se engañó a juzgar por la magnífica dicción del señor Montoya y por los cerrados aplausos que coronaron el final de su disertación.

A continuación volvió a tomar la palabra, haciendo uso de su gallarda oratoria el señor Abaurrea, dando a conocer a los espectadores la situación del Club y el esfuerzo realizado por los valientes y esforzados jóvenes que forman el núcleo societario, para llegar pronto a poseer un buen campo de deportes y un gimnasio, ambas cosas de interés primordial, no sólo para el citado Club, sino para el resto de la juventud laracheña, ya que no hay, hoy día, ninguna población que se quiera llamar culta y moderna que no posea ambas cosas: Gimnasio y Campo de Deportes.

Añadió que el Club contaba ya con ingresos mensuales regulares, gracias a la buena voluntad y al sacrificio de los socios y protectores y que lo que hacía falta era eso: protección y buena voluntad por parte de todos.

El intermedio entre esta conferencia y la segunda parte del programa fué amenizado por una pequeña orquesta que solazo los espíritus de cuantos presenciaban dichos actos.

Estaban encargados de la parte musical el director de orquesta, don Antonio Juviña, acompañado por las tan bellas como simpáticas señoritas, Mercedes Díaz y Lolita Borrero, y un joven profesor, don Ferrnando Demeno, y los chicos Valverde y José Gallego. Todos ellos hicieron como buenos músicos por ellos tocadas fueron aplaudidas.

El director, presidente y Jun-

ron vivamente a los componentes de la orquesta su entusiasmo e interés, así como su ayuda desinteresada e in absoluto. A continuación, y tocando la orquesta, un grupo de preciosas jovencitas, las señoritas Carmen Rosendo, Aurora Esteban, Esther Amar y Carmencita Martínez, Carmen y Adela Montoya, Andreita Martín, Trini Blanco y Manolita López, procedieron a pasar, con tarjetas de subscripción por entre los socios protectores, por entre los señores asistentes al acto que nos ocupa.

Inmediatamente y antes de pasar a la segunda parte del programa, se procedió a sacar en suerte el número que indicaría quién era la persona favorecida por la suerte en los números que se repartían entre los asistentes al acto, cayendo en suerte al número 964, que poseían cuatro jóvenes estudiantes del elemento árabe.

### Segunda parte

En la segunda parte de la fiesta tuvo lugar un encuentro entre los equipos semifinales de Basket-Ball, amarillos y azules, integrado el primero por los siguientes jugadores: Victorino Aller, y Juan Mari, defensas, y los delanteros José Torres, Luis Triviño y Cristóbal Esteban.

Los azules estaban representados por los señores Antonio Garcerán y Hector Buendía, defensas, y delanteros los señores Juan Llado, Joaquín Aranda y José Lladó.

El resultado final fué de 27 a 13 goals a favor de los amarillos, que desarrollaron un magnífico y limpio juego por parte de todo el equipo, destacándose de forma especial el señor Esteban, que metió él sólo 20 goals ayudado por el magnífico juego de combinación de sus compañeros. Los siete restantes los metió el señor Triviño, que jugó a maravilla. Respecto a los Azules no pudieron portarse mejor, pero, amigo, los amarillos eran invencibles. El señor Aranda, de los azules desarrolló un maravilloso juego, encontrándose siempre en los sitios de peligro.

Fueron aplaudidos por todos y merecieron calurosos elogios. De desear es que se repitan estos actos, de tanta simpatía y de tan gran interés.

## Intervención de Marina

Vapores entrados «Gibel Dris» de Fedala.

Pesqueros, 1.

Vapores salidos «Cambray Margarita» para Huelva.

Pesqueros, 5.

Mareas para hoy

Pleamar.—3 h. 35 m. mañana;

3 h. 19 m. noche.

Bajamar.—9 h. 22 m. tarde

9 h. 36 m. mañana.

Estado del tiempo

Tarifa: Este bonancible, marejada, cielo casi despejado, horizonte brumoso.

Cenit: Sueste flojito, marizada, cielo casi cubierto, horizonte brumoso.

Cenit: Sueste flojito, marizada, cielo casi cubierto, horizonte brumoso.

Cenit: Sueste flojito, marizada, cielo casi cubierto, horizonte brumoso.

Cenit: Sueste flojito, marizada, cielo casi cubierto, horizonte brumoso.

Cenit: Sueste flojito, marizada, cielo casi cubierto, horizonte brumoso.

Cenit: Sueste flojito, marizada, cielo casi cubierto, horizonte brumoso.

Cenit: Sueste flojito, marizada, cielo casi cubierto, horizonte brumoso.

Cenit: Sueste flojito, marizada, cielo casi cubierto, horizonte brumoso.

Cenit: Sueste flojito, marizada, cielo casi cubierto, horizonte brumoso.

Cenit: Sueste flojito, marizada, cielo casi cubierto, horizonte brumoso.

Cenit: Sueste flojito, marizada, cielo casi cubierto, horizonte brumoso.

Cenit: Sueste flojito, marizada, cielo casi cubierto, horizonte brumoso.

Cenit: Sueste flojito, marizada, cielo casi cubierto, horizonte brumoso.

Cenit: Sueste flojito, marizada, cielo casi cubierto, horizonte brumoso.

## Oficina Subalterna de Hacienda

Como consecuencia de la incoación del oportuno expediente de apremio seguido por esta Oficina contra don Pascual García López, del comercio de esta plaza, se ha procedido al embargo de los enseres y mercancías existentes en su establecimiento, sito en la Calle de Galán y García Hernández, encontrándose de manifiesto la relación de lo embargado en esta Oficina Subalterna, Junta de Servicios Locales e Intervención Local General.

Todos los efectos embargados serán vendidos en pública subasta, que se celebrará en esta Oficina de Hacienda el día 25 del actual, a las doce de la mañana, y por la cantidad de 2.787'20, pudiendo el que así lo desee examinar los efectos objeto de esta subasta el día referido, dos horas antes de la celebración de la venta.

Si en la primera subasta no hubiere postor se celebrará una segunda con rebaja del 25 por ciento del tipo señalado para la primera y si también resultara desierta se anunciará tercera subasta, sin sujeción a tipo, adjudicándose en ella los efectos al mejor postor.

Larache, 15 de Febrero de 1935.

El Jefe de la Oficina Subalterna, RAMON POZO

## La Novela Aventura

La víctima del chino, por JOHN G. BRANDON, DIPUTACIÓN 211, BARCELONA.

Mr. Purvale, un simpático «gentleman», ya conocido de los habituales lectores de estos episodios, encuentra sobre un banco de un paseo público el cuerpo asesinado de un antiguo conocido suyo.

Después de probar, gracias en gran parte a la ayuda de Sexton Blake, su inculpabilidad en el hecho, Mr. Purvale ofrece su colaboración al detective para descifrar el enigma.

Comienza entonces la parte más interesante de este episodio. Después de sortear con extraordinaria habilidad y sangre fría numerosos obstáculos y peligros, entre otros un impresionante atentado de que ambos son objeto desde un automóvil armado con ametralladoras, los dos amigos logran descubrir y atrapar una importante organización dedicada al tráfico de estupefacientes.

## Notas militares

CONCURSOS

Se anuncia concurso para cubrir una vacante comandante o capitán jefe de Estudios en la Escuela de Tiro y Bombardeo del aerodromo Bargoutete.

ASCENSO DE ARCHIVEROS

Ascenden al empleo superior inmediato en el Cuerpo de Oficinas Militares los siguientes

A archiveros terceros don Antonio Blasco Delgado y don José Bormies con destino en la Circunscripción Oriental (Melilla)

A LA SEGUNDA LEGION

Pasa destinado a la segunda Legion del Tercio el capitán de Infantería don Gerardo Imaz del Batallón de Montaña número 1.

CURSO DE RADIOTELEGRAFIA

También publica el «Diario»

la relación del personal de tropa de Ingenieros que ha de encontrarse el día primero de Marzo en el Centro de Transmisiones y estudios tácticos de Ingenieros, para seguir el curso de radiotelegrafía y de mecánico electricistas.

Figura en esa relación el cabo Antonio Rodríguez, del Servicio de Automóvilismo de Marruecos Antonio Hernández del batallón de Transmisiones de Marruecos y soldado Manuel Moreno del mismo.

## EN EL TEATRO ESPAÑA La máscara del otro

La importante productora Artistas Asociados presentará hoy en el Teatro España al famosísimo galán inglés Ronald Colman en la interesante producción dramática «La máscara del otro» en su versión hablada en español.

Al lado del gran astro de mundial popularidad figura la estrella Elissa Landi en el principal papel femenino. Con unos artistas de esta categoría el éxito de la película está garantizado.

Mañana, estreno de la ópera, «Valses de antaño», por Gustav Froelich. Música de Johan Strauss.

La próxima producción hablada en español será «Sola con su amor», de la Paramount. Un film cautivador y emocionante, en el que el arte humano de la gran Sylvia Sydney, realiza prodigios de sentimiento y de expresión.

## Hospital Militar de Larache

Jefatura Administrativa

ANUNCIO

Necesitando la Junta Económica de este Hospital y Enfermería de Alcazarquivir los artículos de consumo de motores y otros servicios, aprobados por la Superioridad y con destino a los citados Establecimientos, cuyo detalle se halla de manifiesto en la Jefatura Administrativa de este Hospital, Enfermería Militar de Alcazarquivir y Oficinas de la Intendencia de Marruecos, se admiten ofertas a la Junta que se constituirá el día 27 del actual a las doce horas de la mañana.

Los depósitos del 5 por 100 pueden constituirse de 11 a 12 todos los días hábiles en la Administración de este Hospital.

Larache 17 de Febrero de 1935.

El Secretario,

FRANCISCO MARQUEZ

V.º B.º

El Presidente,

LLERENA

## Aviso a los Opositores al Cuerpo Administrativo

Para fijar vuestros conocimientos en Geografía de la Zona se acaba de poner a la venta debidamente rectificado y puesto al día el MAPA DE LA ZONA DE PROTECTORADO ESPAÑOL EN MARRUECOS.— División Política e Hidrografía al precio de 6 pts.

Pedido a la librería, Cremades.

## En el Casino de Suboficiales

Concurridísimo se vio el pasado domingo el baile celebrado en este simpático Centro, siendo muchísimas las parejas, que sin descanso, estuvieron danzando las horas que duró la fiesta, en la que dieron la nota más saliente el número de bellas señoras y señoritas que a la misma asistieron.

El baile no decayó hasta altas horas de la noche en que comenzaron a desfilar las numerosas familias que asistieron a dicho acto.

## Enferma

Se encuentra algo delicada de su salud la bella y distinguida esposa del ayudante de Obras Públicas, señor Martínez de Velasco.

Hacemos votos por su total restablecimiento.

## A Madrid

Por vía aérea, ayer marchó a Madrid, el capitán jefe de la base de Aumara, don Antonio Martín Luna.

## A propósito del régimen preferente aduanero en la frontera argelomarroquí

Una carta muy significativa

Hemos venido señalando constantemente las opiniones de elementos destacados de la política y de las finanzas, ya de la propia metrópoli francesa, ya de Argelia y del Protectorado, acerca de la reforma del régimen aduanero en la frontera argelomarroquí, asunto éste que viene motivando juicios diversos en las polémicas que vienen sosteniéndose. No queremos hacer resaltar la importancia de la carta que vamos a reproducir. El lector podrá darse cuenta exacta de lo que ello significa para nuestros intereses, y en estos instantes, en que nos debatimos los melillenses para que no se produzcan variaciones en el régimen que para la introducción de mercancías en la zona viene gozando la región de Melilla.

En respuesta a una petición hecha por M. Michel Pérez, diputado por Orán, con motivo del sistema aduanero argelomarroquí, éste último ha recibido del ministro del Interior, de Francia, la carta que textualmente reproducimos, y que ha aparecido en la prensa de la vecina zona:

«Ha llamado usted mi atención acerca de los inconvenientes que entrañan los proyectos de modificación del sistema aduanero argelomarroquí y sobre la necesidad de mantener el régimen preferente actual. Tengo el honor de hacerle saber que he tomado buena nota de las indicaciones que tan amablemente me ha hecho, y en las que he de inspirarme. Ya he dado a conocer al ministro de Negocios, de acuerdo con el gobernador General de Argelia que insisto de una manera formal, para que sea mantenido el régimen preferente de que se benefician las mercancías de toda procedencia a su entrada en Marruecos por la frontera terrestre.»

«Reciba, señor diputado, etc. El ministro del Interior, Marcel Regnier.»

blemente me ha hecho, y en las que he de inspirarme. Ya he dado a conocer al ministro de Negocios, de acuerdo con el gobernador General de Argelia que insisto de una manera formal, para que sea mantenido el régimen preferente de que se benefician las mercancías de toda procedencia a su entrada en Marruecos por la frontera terrestre.»

«Reciba, señor diputado, etc. El ministro del Interior, Marcel Regnier.»

## Enfermitas

Guardan cama ligeramente indispuestas, las preciosas hijas de nuestro querido amigo, el director del Patronato de Enseñanza, comandante de Ingenieros D. Gregorio Acosta.

Deseamos a las pequeñas un pronto restablecimiento.

## David J. Edery

Taller de platería y orfebrería

Se hacen trabajos de todas clases, en todas clases de metales. Calle 8 de Junio, (Inmueble Guagnino).

## Bautismo del aire

En el curso del film «Un secuestro sensacional» de la Paramount, vemos a Dorothea Wieck volar a bordo de un avión de la policía, sobre la donde se supone que los secuestradores de su hijo han escondido al pequeño.

Dorothea Wieck que jamás había subido en avión debía recibir el bautizo del aire antes de interpretar esta escena. Fué precisamente el aviador Ernest Udet, uno de los grandes ases de la aviación europea, quien, encontrándose en California, la llevó a dar su primer paseo por los aires.

Era por cierto la primera vez que una mujer subía a bordo del monoplano de Udet, aparato de rapidez pura, con el cual el célebre piloto hizo recientemente en América, una serie de exhibiciones sensacionales.

El film «Un secuestro sensacional», del cual es estrella Dorothea Wieck, tiene por principales intérpretes, además de la gran actriz suiza, a Baby Le Roy y Alice Brady, habilmente secundados por Jack La Ruey y Dorothy Burgess. «Un secuestro sensacional» es un extraordinario film Paramount que veremos muy en breve en nuestra ciudad.

## A Sevilla

Hoy, y conducido en aparato, marcha a Sevilla, el alférez de Aviación, señor Valiente.

## Cambios

Francos..... 48'45

Libras..... 36'95

# Hoy estreno en el Teatro España La máscara del otro